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一批汉代弧形井砖
“入住”信阳博物馆

信阳消息（记者徐杰）近日，信阳博物馆在平桥区
胡店乡沈庄村征集一批汉代弧形井砖，并在该馆“天下
根亲”厅中作展示性展出。

据悉， 这批弧形井砖共
44

块， 其中较完整的有
32

块。灰色陶质，正面印有绳纹，为长条弧形，两端有榫卯。

砖块大小较为均匀，长约
40

厘米，高约
17

厘米，厚约
5

厘米
~6

厘米，井砖外径约为
95

厘米。

平桥区胡店乡位于信阳市以北
35

公里，淮河南岸，

属丘陵地貌。 第三次全国文物普查田野调查时，信阳市
文物普查队在该乡沈庄村薛厂组北发现一座汉代古城
址。 古城址呈长方形，东西长

1500

米、南北宽
1000

米，

面积约
1500000

平方米。 东、北、南三面临河，形成天然
的护城河。古城址南是墓葬区，东西长

200

米、南北宽
90

米，面积约
18000

平方米。 西临农田，南临村庄。 在墓葬
区发现有几何纹和米字纹等饰样汉砖。

2009

年，该古城
址被公布为市级文物保护单位。

此前，该村村民薛某在修整自家鱼塘时发现了被掩
埋在水下的古水井，井壁为带榫卯结构的弧形砖镶嵌而
成。 因为不了解井的年代， 也不了解井砖的文物价
值，他们就将井砖带回家存放。 文物部门在得知消
息之后，即刻派出人员前往调查，经过认真深入地
宣讲文物保护有关政策和法律知识，村民薛某同意
将古砖上交信阳博物馆，信阳博物馆为他们颁发了
荣誉证书及劳务补偿费。

经过比对分析和研究，根据周边文物遗存情况以及
井砖质地和饰纹分析应为汉代烧制，该古井应为汉代古
井。这批井砖大部分保存完整，且年代特征明显，和到目
前为止考古发现的其他汉代水井井砖相比，保存状况较
好，填补了信阳博物馆汉代弧形井砖的空白，为研究汉
代的历史提供了实物资料。 目前，这批弧形井砖已在信
阳博物馆“天下根亲”厅中作展示性展出。

信阳博物馆开馆以来，致力于保存、传播和交流过
去、现在与未来的有形与无形，自然和文化遗产的工作，

以收藏、研究、展示各时期历史文物为己任。做好文物征
集工作，将为更好地提高经济社会发展和满足人民群众
精神文化生活的服务水平打下坚实的基础。

好儿男当兵去

今年征兵工作开始即日起开始报名
信阳消息（记者黑寅升通讯

员孙明江） 日前， 我市召开了
2012

年征兵工作会议。 会议部署
了今冬的征兵工作，这标志着一年
一度的新兵征集工作拉开了序幕。

为使全市人民及时了解我市
今冬征兵工作情况，方便广大适龄
青年踊跃报名参军，昨日，记者就
今年征兵工作有关政策规定，专访
了信阳军分区参谋长、市征兵办公
室主任董继锋。

董继锋说，今冬征兵仍然按照
现行《兵役法》和《征兵工作条例》

办理，根据国务院和中央军委《征
兵命令》， 今年女兵征集工作已于

9

月底展开，男兵征集工作将从
10

月
1

日全面展开，相关政策、标准
较往年变化不大。

征集对象以高中（含职高、中
专、技校）毕业以上文化程度的青
年为主，同等条件下，优先征集学
历高的青年和应届毕业生。征集的
非农业户口男青年应具备高中毕
业以上文化程度，少数民族居住集
中的地区和海岛、 边境地区可放宽到
初中毕业。 征集的女青年，为普通高
中应届毕业生和全日制普通高等
学校应届毕业生及在校生。 正在全日
制普通高等学校就学的学生应征
并且符合条件的，可以批准入伍。

男青年为
2012

年
12

月
31

日
前年满

18

周岁至
20

周岁，高中毕
业文化程度青年可放宽到

21

周岁，

普通高等学校在校生可放宽到
22

周
岁，高职（专科）毕业生可放宽到

23

周岁，本科及以上学历毕业生可放
宽到

24

周岁。女青年为
2012

年年满
18

周岁至
19

周岁， 普通高等学校在
校生可放宽到

20

周岁，普通高等学校
应届毕业生可放宽到

22

周岁。 根
据本人自愿， 可征集年满

17

周岁
的高中应届毕业生入伍。

关于体格条件， 按照国防部
2003

年
9

月
1

日公布的《应征公
民体格检查标准》 和有关规定执

行， 男性身高
162cm

以上， 女性
160cm

以上；男性体重不超过标准
体重的

20%

、 不低于标准体重的
10%

，女性则不超过、不低于标准
体重的

15%

；初中文化程度人员右
眼裸眼视力不低于

4.9

， 左眼裸眼
视力不低于

4.8

； 高中文化程度人
员右眼裸眼视力不低于

4.7

， 左眼
裸眼视力不低于

4.5

； 大学专科以
上文化程度人员、在校大学生右眼
裸眼视力不低于

4.6

， 左眼裸眼视
力不低于

4.5

。

据悉，

10

月
15

日前部署征集
任务，组织宣传发动。

11

月
10

日
前完成征兵体检；

11

月
15

日前完

成政审走访。

11

月
25

日前完成定
兵公示，公示时间不少于

5

天。

12

月
1

日开始组织被装发放和新兵
起运，

12

月月底前完成新兵运送
任务；进藏、进疆的根据上级要求，

适时提前起运。

董继锋最后告诉记者，今冬征
兵工作将继续实行全程公开，做到
公平、公正、廉洁征兵。应征青年报
名、体检、服装、办理相关手续等不
收取任何费用，如有违反规定乱收
费的， 应征青年及家长可进行举
报。 市征兵办监督举报电话为：

6372102

， 市征兵办咨询电话为：

6372055

、

6372070

。

� � � � 10

月
13

日是中国少年先锋队建队日。 昨日，为庆祝中国少年先锋队建队
63

周年，河区教体局在信阳市第
三小学隆重举办“向我们的建队日献礼”庆典活动。 庆典活动上，市第三小学的师生们表演精彩纷呈的节目，展示
了中国少先队员的光荣传统，并赢得了观众的阵阵掌声。 图为活动现场。 本报见习记者周亚涛摄

媒体眼中的信阳

“千里跃进大别山”媒体采访团跟踪报道
信阳消息（见习记者李秋艳）

10

月
9

日下午
2

时，《大河报》携手《楚天
都市报》和《新安晚报》发起的“千里跃
进大别山” 大型系列报道活动从信阳
开始踏上征程。 几天来，鄂豫皖三省的
三家主流媒体的

20

多名记者以及信阳
当地的主流媒体一起参观了信阳国际茶
城和工业城，他们分别用手中的笔、相机
以及摄像机记录着信阳“茶”威名远扬
的茶香和工业城日新月异的发展。

大河报：信阳美
“信阳山美、水美、人美、美食更

美， 这是我这一个月三次来信阳的最
大感受。 ”《大河报》财经新闻部首席记
者王鲁峰在接受本报记者采访时这样
说道，她告诉记者，严格算来这是她第
五次来信阳，最后三次都是为了“千里
跃进大别山”这个活动到这边出差，谈
到来这边出差， 她还特意用手机向记
者展示了她本月

8

日的一条微博“一
月之内，三赴信阳。 两天，一周，半月。

行李从双肩包变成小拉杆箱又变成出
境才用的大箱子。 好吧，我承认，我沉

醉于这里的桂花香……” 也正是这三
次让她切切实实感受到了信阳的美，

眼睛看得到的山山水水， 嘴巴品尝到
的各式各样的信阳菜， 用心感受到的
信阳人的热情淳朴。

楚天都市报：变化大
信阳作为革命老区， 在大家心目

中仿佛一直保留着“偏远”、“穷”的刻
板印象，如果不是身临其境，谁能想象
得到古老的申城早已经是今非昔比，

不再是人们记忆里往日的容颜？ 如果
你只来过一次信阳， 只会把信阳同其
他你去过的城市相比， 如果你不止一次
来到这里， 那么这里的变化肯定是你眼中
逃不掉的风景。 “我是第二次来信阳，感觉
最明显的就是信阳的变化真是大， 建筑物
比以前更宏伟，街道也比以前更干净了，尤
其是工业城， 之前这里可没有这么多
企业，也就一两年的工夫，变化实在太
大了！ 我特别希望能用自己的笔和镜
头把这种变化呈现出来， 给大家展示
一个全新的信阳。 ”《楚天都市报》记者
刘利鹏激动地告诉记者。

新安晚报：大胸怀
对于第一次来信阳的外省媒体的

外省人来说， 信阳的内涵体现在街道
旁的一草一木里， 体现在街道建筑的
一砖一瓦里。 来自《新安晚报》的摄影
记者项春雷是浙江丽水人， 对于这个
地地道道的江南人来说， 信阳的花草
树木、 街道建筑都体现了河南人宽阔
的胸怀和宏大的气度。 “同是新区，在
地级市里， 双向十车道的道路还是很
少见的， 所以我感触最大的就是这边
的街道非常宽， 还有就是这边的建筑
物都不是很高， 但是给人感觉却异常
的宏伟，有一种大而宽广的气度，这足
以显示出河南人的大胸怀以及那种敦
厚而豁达的品质。 ”项春雷这样告诉记
者。

整整一个下午的参观采访，在好
奇与求知中匆匆而过，不知不觉中
日落西山，影漫东墙。 车厢里，大家
拿着各自的采访本整理着四个小时的
采访成果；车窗外，这个喧嚣了一天的
城市开始披上霓虹灯华丽而静谧的夜
的外衣……

平桥区审计局

规范农开资金管理
信阳消息（卢欣）日前，根据省厅安排，平桥区审计

局派出审计组对
2010-2011

年度农开项目资金进行了
绩效审计调查。 重点审查了农开资金的管理和使用情
况，项目的建设、管理及效益发挥情况，对重要事项进行
了必要的延伸和追溯，并深入项目建设区对部分项目进
行了实地查看与核对。

该局认真履行工作职责，以“揭露问题，规范管理”

为目的，较好地发挥了审计监督的职能作用。 局主要领
导对涉农资金审计工作非常重视， 为了取得更好的成
绩，专门明确了以审计促管理的思路，认真学习了省厅
下发的审计调查工作方案， 并对审计组人员进行了培
训。 经过审计，发现项目资金落实不到位，项目管理不完
善， 企业自筹资金项目设立不完整。 该局还从体制、机
制、政策等方面深入分析产生问题的原因，提出了加强
资金管理，促进项目建设；全面实行公开招投标和工程
监理等审计建议。


